



Trimestriel des Ecoles Partenaires de RACINES dans les communes de Savalou et Bantè REALISE AVEC LE SOUTIEN DE PARTAGE ET RACINES N° 075/Décembre 2022

A LIRE:

Editorial:

Nouvel an: Vœux des enfants aux parrains et marraines.

Page 1

Rentrée scolaire 2022-2023: Les activités du premier jour à l'EPP de Galata/C.

Page 2

Erosion pluviale dans le village d'Atokolibé

Page 3

A la découverte du fétiche Ogou Abè-Iroko à Alloba

Page 4

VIGNON Info a été réalisé avec la participation du Groupe d'Enfants Rédacteurs des écoles d'Aloba, d'Atokolibé et de Galata, situées dans la Commune de Bantè en République du Bénin.

Il est édité par l'Equipe Parrainage de RACINES.

Nouvel an

Vœux des enfants aux parrains et marraines

Chers parrains, chères marraines,
Grâce à vos divers soutiens continus, nous sommes pris en charge par RACINES et bénéficions des services tels que l'appui en fournitures scolaires et sanitaires, les visites à l'école et à domicile, les clubs de défense et de promotion de nos droits, les gouvernements scolaires pour notre participation à la gestion de nos écoles, la lecture par le tutorat, les clubs culturels, les réjouissances et les sorties découvertes.

À l'orée de cette nouvelle année 2023, nous venons vous remercier et souhaiter nos meilleurs vœux de robuste Santé, de Paix et de Prospérité.



Tableau de vœux réalisé par les enfants de Galata/C avec l'appui des enseignants

« Que cette nouvelle année exauce tous vos vœux et vous apporte le Bonheur jour après jour ! Je vous souhaite beaucoup de Santé et de Douceur ». AGUE Eric, 11 ans.



« 2022 est parti ! Bonjour 2023 ! En ce début du nouvel an, acceptez de tout cœur mes meilleurs vœux de Santé, de Paix et d'Amour pour vous et vos proches » Arsène, 12 ans.



EDUCATION

Rentrée scolaire 2022-2023

Les activités du premier jour à l'EPP Galata/C



WINSAVI Inès et ESSEGNON Alain

Comme prévu par le Ministère des enseignements maternel et primaire, la rentrée scolaire 2022-2023 est effective depuis le lundi 19 septembre 2022 à l'école primaire publique de Galata/C.

Tôt ce jour-là, les écolières et écoliers débouchaient de tous les côtés des rues et pistes menant vers l'école. À 8 heures, le Directeur et les enseignants qui étaient tous présents au poste ont invité les apprenants au drapeau. Après la montée des couleurs et l'exécution de l'hymne national, le Directeur a d'abord souhaité une bonne et heureuse année scolaire 2022-2023 à tout le monde.

Il a ensuite invité les parents à passer dans l'ordre dans son bureau pour l'inscription des nouveaux écoliers.

Dès 8 heures 30, les maitres adjoints ont morcelé et attribué à chaque écolier et écolière la partie à sarcler et à balayer au cours de l'année. Les activités pédagogiques ont commencé dans toutes les classes.



Vue partielle d'une séquence de mathématique au CE1

Les alentours immédiats de l'école seront nettoyés chaque soir pendant les heures de récréation.



Nettoyage des alentours de l'école par les apprenants

« Je suis content de reprendre les classes avec mes camarades et de participer au nettoyage de la cour. Je veux demander au Directeur d'inviter prochainement nos parents à nettoyer les parties touffues. **Thomas, 12 ans en classe de CM2** ».

« Nous allons continuer de sensibiliser les parents à participer aux travaux de l'école. Le nettoyage de l'école devrait se faire par les parents dans la semaine de la pré-rentrée. Malheureusement, ils ne viennent jamais quand on les sollicite. **Soumanou OGOUBI, Adjoint au Directeur** ».

Fin de mandat du GERVI 5



Section de Galata/C

Nous sommes toutes et tous contents d'avoir partagé les nouvelles de notre école et village avec les parrains et marraines. Vive le GERVI !

Au revoir ! **Soumanou OGOUBI, Encadreur.**

Écrit par WINSAVI Inès (10 ans, au CM1) et ESSEGNON Alain (13 ans, au CM2) avec l'appui de leur encadreur, M. Soumanou OGOUBI

Environnement

Dégradation de l'environnement

Erosion pluviale dans le village d'Atokolibé



**BRAH A. Israël et,
ATCHOKOSSI Marina**

Le village d'Atokolibé est soumis à une forte érosion causée par les eaux de ruissellement. Ce phénomène affecte les habitations et les infrastructures socio communautaires. Les fortes pluies et leur fréquence

au cours de l'année ont rendu l'érosion pluviale plus intense. Elle a dégradé toutes les rues et les pistes rendant difficile l'accès et la circulation dans le village.



Vue partielle d'une piste dégradée par l'eau de ruissellement

L'état inadéquat des voies agit sérieusement sur les déplacements des personnes et des biens. En effet, la circulation des véhicules semble difficile et parfois impossible. Même le piéton doit savoir où poser ses pieds au risque de tomber dans des ravins.

Toutes ces difficultés perturbent les activités des populations créant ainsi une diminution de leurs revenus déjà modestes.

Les murs de certaines habitations construites en banco (terre battue) se sont écroulés. Les fortes eaux de ruissellement ont aussi détruit les champs et les cultures des paysans. Elles ont ruiné et emporté les animaux domestiques que sont les moutons, les chèvres, les chiens et les porcs.

Au regard des impacts néfastes de l'érosion pluviale sur la population, la mairie a prévu la réalisation de caniveaux pour faciliter l'écoulement de l'eau.

Écrit par BRAH Adéchinan Israël (11 ans, au CM2) et LATCHOKOSSI Marina (12 ans, au CM2) avec l'appui de leur encadreur, Hervé TONIN



Maison détruite par la pluie

Les populations d'Atokolibé sont sensibles à la forte dégradation que connaît leur milieu de vie. Face aux multiples dommages provoqués par l'érosion pluviale, elles se sentent désarmées, démoralisées et affolées. Pour l'instant, les stratégies de lutte contre le phénomène sont individuelles. Ainsi, chacun se contente de protéger les murs de sa maison par des terrasses ou la rue qui avoisine son environnement immédiat par de grosses pierres.



Murs soutenus par des terrasses et dalles

Découverte

Culture

À la découverte du fétiche Ogou Abè-Iroko à Alloba



KOUBADJE Tayé et AGBO Edouard

Tout comme les autres fétiches, il a des avantages et des interdits. Selon Monsieur Benjamin IDOH, actuel sacrificateur, le fétiche OGOU ABÈ-IROKO est le Dieu de la chasse. C'est lui qui commande et protège les chasseurs dans les forêts au cours de leur activité de capture de gibiers. Pour que la chasse soit abondante, le chasseur, avant de s'y rendre doit aller lui confier son aventure. Il est aussi le protecteur contre les accidents de circulation, les blessures et même des incendies. Il préside au feu, au fer et est le patron des forgerons. En cas de rareté de la pluie, c'est auprès de ce fétiche qu'il faut avoir recours avec des sacrifices et implorer la clémence des ancêtres. Il guérit les malades et défend contre les envoutements.

Par contre, le fétiche Ogou Abè-Iroko ne tolère pas l'adultère. Les fautifs tombent malade et le sang peut couler par les narines ou les tympanes. Il est toujours possible de récupérer les malades lorsqu'ils avouent leurs forfaits à temps et acceptent de faire les sacrifices recommandés au fétiche.



Vue partielle du couvent du fétiche Ogou d'Alloba



Le sacrificateur au couvent

« Lorsque je suis tombé malade, les parents se sont rapprochés du dignitaire de Ogou-Abè Iroko, j'ai trouvé satisfaction après des promesses et sacrifices », témoigne **Cossi HOMEGNON**.

« Le fétiche Ogou Abè-Iroko ne manque jamais de faire ce que je lui demande. Chaque année, je lui offre un cabri avec de l'huile rouge pour sa protection et ses bénédictions sur mes cultures. **Jocelyn, cultivateur à Alloba** ». « Grâce à ce fétiche, je ne rencontre jamais de difficultés dans la brousse. Je domine toujours les grands animaux sauvages et je reviens le sac plein de gibiers. **Martin, chasseur à Alloba** ».

Enquête réalisée et transcrite par KOUBADJE Tayé (11 ans, au CM2) et AGBO Olajidé Edouaed (12 ans, au CM2) avec l'appui de leur encadreur, M. Jean-Marie KANTY



**SANTÉ, PAIX ET BONHEUR A
TOUTES ET TOUS EN 2023 !**

Partage
avec les enfants du monde